

COMENTARIOS A UN CONCURSO

ORIENTACIÓN DE LA JUVENTUD ESTUDIEMOS LA REALIDAD FRENTE A LOS VANOS TEORIZANTES

La Juventud Maurista de Madrid ha abierto un concurso para premiar con 500 pesetas el mejor proyecto que presente reunido en un Código, sistemático y articulado, toda la legislación social vigente en España...

Un reparo hemos de oponer a la manera como se ha organizado este concurso, y que nos abstendríamos de formular si no conociéramos el alto criterio en que se inspiran los jefes de las agrupaciones mauristas...

De igual modo es altamente plausible el criterio práctico a que este concurso obedece. La juventud estudiosa sue e decidir preferente atención a las grandes teorías...

Y es que los trabajos de índole práctica son penosos. Requieren, sobre todo en los estudios jurídicos, un trabajo de minuciosidad, de paciencia, de cuidados análisis...

Sería este procedimiento el más eficaz contra el charlatanismo que impera en nuestras costumbres públicas.

LA PATRONA DE LOS MARINOS

Con motivo de la próxima festividad de la Virgen del Carmen, los marinos han acordado celebrarla con diversas fiestas. Presididos por el viceministro D. Ramón Estrada asistirán a la Misa solemne que ha de celebrarse en la iglesia de San Francisco...

EL VERANEO REGIO

En La Granja. SAN ILDEFONSO 14. Los Reyes y los Infantes pasaron esta mañana por los jardines, llegando hasta el estanque "El mar", y luego hasta "El Gurguzo". El Príncipe de Asturias y los Infantes pasaron también por dicho sitio.

En Gijón. GIJÓN 14. La Infanta Doña Isabel oyó Misa esta mañana en la iglesia parroquial de San José, y luego se trasladó a la finca que en Somió tienen los condes de Revillagigedo...

DE MI CARTERA LOS SATÉLITES

EL REY INVISIBLE PERFILES GUERREROS

Gustavo Büchen bebe a pequeños sorbos el vermouth, leyendo un libro de pasta morada y letras góticas, de oro. Es esa hora en que una luz suave se desliza en la serena atmósfera de los crepusculos estivales...

—¿Y qué opina usted de la supuesta intervención de los búlgaros, apoyando a los aliados? —No crea usted eso!... Mire usted: cuando se habla ahora de "Mire usted"...

—¿Y qué opina usted de la supuesta intervención de los búlgaros, apoyando a los aliados? —No crea usted eso!... Mire usted: cuando se habla ahora de "Mire usted"...

—¿Y qué opina usted de la supuesta intervención de los búlgaros, apoyando a los aliados? —No crea usted eso!... Mire usted: cuando se habla ahora de "Mire usted"...

LA PATRONA DE LOS MARINOS

Con motivo de la próxima festividad de la Virgen del Carmen, los marinos han acordado celebrarla con diversas fiestas. Presididos por el viceministro D. Ramón Estrada asistirán a la Misa solemne que ha de celebrarse en la iglesia de San Francisco...

EL VERANEO REGIO

En La Granja. SAN ILDEFONSO 14. Los Reyes y los Infantes pasaron esta mañana por los jardines, llegando hasta el estanque "El mar", y luego hasta "El Gurguzo". El Príncipe de Asturias y los Infantes pasaron también por dicho sitio.

En Gijón. GIJÓN 14. La Infanta Doña Isabel oyó Misa esta mañana en la iglesia parroquial de San José, y luego se trasladó a la finca que en Somió tienen los condes de Revillagigedo...

88.355 RACIONES DESPACHADAS

LA CARIDAD DE UN PEDAGOGO CRISTIANO FELICITACIÓN DEL REY

A poco de estallar la guerra europea, la provincia de Huelva se vió amenazada por el espectro del hambre, consecuencia de la honda crisis económica que de improviso sufrió la industrial provincia andaluza.

—¿Y qué opina usted de la supuesta intervención de los búlgaros, apoyando a los aliados? —No crea usted eso!... Mire usted: cuando se habla ahora de "Mire usted"...

—¿Y qué opina usted de la supuesta intervención de los búlgaros, apoyando a los aliados? —No crea usted eso!... Mire usted: cuando se habla ahora de "Mire usted"...

—¿Y qué opina usted de la supuesta intervención de los búlgaros, apoyando a los aliados? —No crea usted eso!... Mire usted: cuando se habla ahora de "Mire usted"...

ESPAÑA EN AFRICA

Después del accidente. TETUAN 14. Entre los heridos a consecuencia del vuelco del automóvil, de que ayer se dio cuenta, figura el doctor Lozabraga, que sufrió varias lesiones en la cabeza.

ESPANA EN AFRICA

Después del accidente. TETUAN 14. Entre los heridos a consecuencia del vuelco del automóvil, de que ayer se dio cuenta, figura el doctor Lozabraga, que sufrió varias lesiones en la cabeza.

Después del accidente. TETUAN 14. Entre los heridos a consecuencia del vuelco del automóvil, de que ayer se dio cuenta, figura el doctor Lozabraga, que sufrió varias lesiones en la cabeza.

EL HOMENAJE AL PAPA

LA PRENSA ESPAÑOLA A SU SANTIDAD LAS SUSCRIPCIONES EN MADRID Y PROVINCIAS

Han empezado a llegar a manos de la Comisión organizadora notables números extraordinarios dedicados a Su Santidad por la Prensa española. Ayer se recibieron de los periódicos siguientes: Las Marías, de Valladolid; La Semana Católica, de Valencia; La Semana Católica, de Bilbao; El Diario de Lérida, Gil Blas, de Mérida; El Obrero Setense, de Játiva; El Pilar de Zaragoza, La Tradición, Felanitx; El Correo Extremeño, de Cáceres, y El Adalid Seráfico, de Sevilla.

—¿Y qué opina usted de la supuesta intervención de los búlgaros, apoyando a los aliados? —No crea usted eso!... Mire usted: cuando se habla ahora de "Mire usted"...

—¿Y qué opina usted de la supuesta intervención de los búlgaros, apoyando a los aliados? —No crea usted eso!... Mire usted: cuando se habla ahora de "Mire usted"...

—¿Y qué opina usted de la supuesta intervención de los búlgaros, apoyando a los aliados? —No crea usted eso!... Mire usted: cuando se habla ahora de "Mire usted"...

ESPANA EN AFRICA

Después del accidente. TETUAN 14. Entre los heridos a consecuencia del vuelco del automóvil, de que ayer se dio cuenta, figura el doctor Lozabraga, que sufrió varias lesiones en la cabeza.

ESPANA EN AFRICA

Después del accidente. TETUAN 14. Entre los heridos a consecuencia del vuelco del automóvil, de que ayer se dio cuenta, figura el doctor Lozabraga, que sufrió varias lesiones en la cabeza.

Después del accidente. TETUAN 14. Entre los heridos a consecuencia del vuelco del automóvil, de que ayer se dio cuenta, figura el doctor Lozabraga, que sufrió varias lesiones en la cabeza.

LA GUERRA EUROPEA

2.801 SOLDADOS Y OFICIALES FRANCESES PRISIONEROS

LOS ALEMANES ASALTAN LAS POSICIONES FRANCESES EN VIENNE LE CHATEAU TRES VAPORES PESQUEROS A PIQUE

UN VIOLENTO DUELO DE ARTILLERÍA

LOS GERMANOS INICIAN UN ATAQUE VARIAS ACCIONES SIN IMPORTANCIA

SERVICIO TELEGRAFICO PETROGRADO 14. Comunicado oficial: Numerosas acciones locales sin importancia se señalan en el frente del Borb y de Nareff.

Cerca de Ossowitz y Pethabno desde la tarde del 11 hasta el 12 por la mañana hubo violento duelo de Artillería, y en los valles de Skroča, Pissa y Schikva tiroto de Infantería.

La Infantería enemiga pronunció en la noche del 12, con fuerzas de poca importancia, un ataque en la región de los pueblos de Torkak, O'ohine y Groudouski, que rechazamos con éxito.

UNA VICTORIA DE LOS ALEMANES

LOS GALOS PIERDEN 2.801 HOMBRES UN AVIÓN INGLÉS DERRIBADO

SERVICIO TELEGRAFICO NORDDEICH 14 (11.20 n.) Comunica el Gran Cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que en la zona de Sochez fueron rechazados anoche varios ataques franceses, ejecutados con granadas de mano.

En la Champaña, al Oeste de Craonne y en Perthes, los franceses hicieron estallar varias minas infructuosamente. Los alemanes, atacando con granadas de mano, impidieron a los franceses establecerse en los hoyos causados por las explosiones.

LOS ITALIANOS RECHAZADOS

SERVICIO TELEGRAFICO POLA 14 (1.30 t.) En el litoral de la costa hubo ayer combates aislados de Artillería con mucha violencia. Un ataque de varios regimientos italianos sobre Redipuglia fué rechazado.

La situación en la frontera de Carintia no ha tenido variación. NO OCURRE NADA IMPORTANTE

SERVICIO TELEGRAFICO BOMBARDEO AEREO DE UN CAMPAMENTO AUSTRIACO ROMA 14. Parte oficial: Sigue siendo estacionaria la situación en todo el frente.

Ayer mañana, al rayar el día, una escuadrilla de aeroplanos italianos bombardeó un modo eficaz, evolucionando a 600 metros de altura, un gran campamento enemigo en los alrededores de Gorizia.

TRES VAPORES A PIQUE

SERVICIO TELEGRAFICO NORDDEICH 14 (11.20 n.) Anuncian de Estokolmo que por haber chocado con una mina se hundió el schooner de tres palos, noruego, Daisy, cargado de carbón.

TRES VAPORES PESQUEROS HUNDIDOS POR UN SUBMARINO NAUEN 14 (12 n.) La Agencia Renter telegrafía de Grimby que un submarino alemán hundió ayer en el mar del Norte un vapor pesquero, salvándose la tripulación.

Estos dos barcos fueron echados a pique por bombas colocadas a bordo por la tripulación del submarino alemán.

LA HUELGA DE LOS MINEROS DE GALES

SERVICIO TELEGRAFICO NORDDEICH 14 (11.20 n.) Anuncian desde Londres que el ministro de Misiones ha manifestado que todo intento de huelga en la región carbonífera del Sur de Gales será considerada como una infracción a las leyes.

LO QUE ESCRIBE UN SOLDADO BELGA

BERNA 14. La Gaceta de Lonsane publica sus confidencias de un soldado belga, admirablemente escritas. Dice el soldado: "Oh! la pobre Bélgica! ni nosotros sabíamos cuánto la acababan."

Todos los periódicos belgas, y muchos franceses e ingleses, reproducen el artículo que se ha hecho popular rápidamente.

UN ATAQUE A LOS DARDANELOS

LOS ALIADOS EN RETIRADA 2.000 BAJAS RUSAS EN LA REGION DE ARAS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NORDDEICH 14 (11.20 n.) Según información recibida de Constantinopla, las pérdidas rusas en la región de Aras ascienden a 2.000 entre muertos y heridos.

Fracasó el ataque iniciado anteayer por los aliados en el frente de los Dardanelos, retirándose éstos después.

Asimismo fué fácilmente contenido el ataque contra el ala izquierda de los franco-alemanes.

Los aliados huyeron y parte de ellos fueron aniquilados por el fuego de los turcos.

En poder de éstos quedó gran cantidad de municiones, armas y material de guerra.

En Seddulbahar fueron rechazados tres ataques de los aliados.

SERVICIO TELEGRAFICO

ATAQUE NOCTURNO DE UN PUESTO TURCO

PETROGRADO 14. Comunicado oficial del Cáucaso: Continúa el tiroteo en la región del litoral.

En dirección de Oltu, nuestros exploradores atacaron de noche y de improviso un puesto turco, que pasaron a la bayoneta, haciendo prisioneros a los que quedaron con vida.

Nada nuevo en el resto del frente.

Sueltos y noticias.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

Los rusos contra el derecho de gentes.

POLA 14 (1.30 t.)

Del Cuartel de la Prensa comunican sobre el tiroteo a una patrulla de Sanjida, en contra del derecho de gentes, que el día 24 de Junio, cuando fué a buscar algunos heridos que no se podían mover, una patrulla enemiga, a pesar de que los enfermeros llevaban la bandera de la Cruz Roja, les disparó, y en el regreso hirieron a un camillero.

También comunican el mal trato dado por los rusos al cura oriental Brodk Nuchitowicz y al cura de ochenta años Mikhitowicz, que tuvo que dormir durante cien días a la intemperie con su familia.

Ciento treinta casas de campesinos y más de trescientos edificios fueron quemados.

Desmintiendo una columna rusa.

POLA 14 (6.30 t.)

Del Cuartel general de la Prensa comunican que hace algún tiempo la Prensa rusa publicó el hecho de que nuestras tropas habían cortado la lengua a soldados rusos.

Para probar la veracidad de esta noticia, se abrió una investigación, en la que se probó lo siguiente:

Las tropas del Tirolo encontraron en una de las trincheras al soldado ruso Andrew Makucha, del 148 regimiento, que intentaba sacar un anillo a un oficial, y este es el soldado que, según cuentan, nuestras tropas le habían cortado la lengua, pero en realidad tenía la lengua entera. Al próximo asalto de nuestras tropas vimos que el mismo soldado intentó cortar la lengua, siendo llevado enseguida al Hospital de Zaleszkyi, y más tarde trasladado al Hospital de Tamopol, del que fué dado de alta con la lengua entera.

Un médico ruso explicó en Zaleszkyi que Makucha, al huir, se cayó y se cortó la lengua con sus propios dientes.

SERVICIO TELEGRAFICO

Prisioneros portugueses rescatados.

LISBOA 14. Los prisioneros portugueses que hicieron los alemanes en Mandia (Sur de Angola) han sido rescatados; en Tsumbe serán conducidos a Capetown, donde embarcarán con dirección a Portugal.

El Vaticano, Austria, Italia y el correo.

ROMA 14. El periódico La Tribuna publica un telegrama de una Agencia telegráfica romana advirtiendo que Austria ha ordenado que se practique una severa averiguación para conocer exactamente las causas y las responsabilidades en que se haya incurrido al rechazar la administración de Correos de Austria un pliego del Vaticano dirigido a Austria.

Al propio tiempo ha dispuesto que el funcionario que aparece responsable de este hecho sea sometido a un consejo de disciplina.

La Tribuna comenta la noticia diciendo que por ese hecho Austria reconoce oficialmente que Italia es irresponsable del incidente.

Inglatera y Portugal.

LISBOA 14. El ministro de Colonias, comunicado en ambas Cámaras la victoria de las fuerzas inglesas en el Sudoeste africano alemán y la libertad de los prisioneros portugueses, se felicitó por estos hechos, dirigiendo un cariñoso saludo a Inglaterra, aliada de Portugal.

Los jefes de los partidos se asociaron a las manifestaciones del ministro.

Ministro sin cartera.

ROMA 14. Se considera inminente el nombramiento de ministro, sin cartera, del Sr. Barzilai, que tendrá a su cargo los asuntos referentes a las regiones irredentas.

Los católicos en la guerra y en la paz.

HAYRE 14. La mayor parte de los sacerdotes profesores de Seminarios e Institutos católicos de enseñanza, están alistados como capellanes en el Ejército del Rey Alberto.

Hay batallón que tiene tres ó cuatro capellanes.

En Holanda, una obra eccléstica titulada Comité Católico de Alojamiento se ocupa en dar asilo a los niños belgas huérfanos y desamparados.

Tiempo agitado ya un millar de niños.

El Gobierno alemán favorece esta obra, permitiendo la constitución en las ciudades belgas de Comités y corresponsales y facilitando el viaje de los niños.

DISCURSO DE LORD LANSDOWNE

EN LA CÁMARA DE LOS LORES EL SERVICIO OBLIGATORIO

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

LONDRES 14 (4.30 t.)

En la Cámara de los Lores, al tratar de la segunda revisión de la ley de Registros, lord Lansdowne dijo que si el servicio obligatorio se estableciera a la vez, el registro exigiría mucho a su implantación y acordaría el plazo entre la decisión de aplicarlo y su cumplimiento.

Durante los últimos meses la presentación de hombres ha sido mucho mayor y más rápida que la cantidad de municiones disponibles, pero antes de que la guerra termine, es decir, si podemos llegar a una concisión apropiada durante la guerra sin necesidad de implantar el servicio obligatorio, pero si no podemos hacerlo así, entonces estaremos mejor con esta ley que sin ella.

Se leyó la ley por segunda vez.

DE SAN SEBASTIÁN

SERVICIO TELEGRAFICO

Embajadores a París.

SAN SEBASTIÁN 14. Los embajadores de Francia y de Rusia en España permanecerán en breve a París, donde permanecerán unos días.

Los liberales.

Esta mañana fué recibida por el conde de Romanones una Comisión de liberales de Herandín, con la que trató del impulso que conviene dar en Guipúzcoa a la política liberal.

El marqués de Lema.

El ministro de Estado, señor marqués de Lema, llegará a San Sebastián el próximo día 19.

Ha llegado el ex ministro liberal Sr. Ruiz Valcárcel.

Una explosión.

En una taberna de la calle de Urbieto hizo explosión un tubo conductor de vapor, resultando heridos tres acantés.

SOCIEDAD

DIA DE DIAS

Mañana, festividad de Nuestra Señora la Virgen del Carmen, celebrarán su fiesta onomástica las duchesas de Abrantes, Gamio, Nobejas, Viegoria y viudas de Frías, Abrantes y Nobejas.

Murquias de Rocadora, Torreaguna, Valderrey, Agara de Gres, Torre, Romero Toro, Olivares, Peñañente, Mérito, Perinat, Seijas, Villarreal de Alava, González Castejón, Mondéjar, Puerto Seguro, Villafraña de Ebro, Montoria y viudas de Vive, casa Arnao y Tous.

Condesas de San Luis, Valmaseda, Gurnea, Heredia-Spiñola, Andes, Arlaza, Tarnes, Sobradriel, Eneina, Albox, Benomar, Mayorga, Ramiranes, Chacón, Campomanes y viudas de los Llanos, Montaroz y Baquer de Retamosa.

La señora de Dato, esposa del presidente del Consejo, y su hija la señora de Espinosa de los Monteros.

Señoras de Silveira, Serrit, Alvarez Guizarro, Luque (D. C.), Fouquieres, Franco, Padilla, Gordón, Benjumea, Moreno Osorio, Heredia, Pando, Aguilera, Armada, Triana, Sanchés, Urquijo, Castillo Ojivas, Rodríguez de Rivera, Gasset (D. Ricardo), Gráfico, Vázquez de Zetza, Liñán, Rosillo, Bugall, Ponce de León, Castro (D. Alejandro), Eguiluz y viudas de O'Shea, Parrella, Alencázar, Muguro, López Dóriga, Sáenz de Heredia y Elio, y

Schortas de Alba, Azcárraga, Canalejas, Silva y Mitjans, F. Villaverde, Xifré, Eseriva de P. rami, Martínez de Irujo, Ramírez de Saavirra, Jordán de Urres, Cabeza de Vaca y Carvajal, Bertrán de Lis, Sembrán, Bugallal, Otero, Izoza, Bermejillo, Coello de Portugal, Gil Delgado, González Alvarez, Topete, Garralda, Reig, Rotortillo, Oniroza y Pardo Bazán, Martos y Arizena, Pérez Herrasti, Castelló, Silveira, Drake de la Cerda, García Loyzorrri, Zubiria, Salamanca, Muguro, Ortiz de Villalaz y Carrasaga.

—Ayer celebró sus días, recibiendo con tal motivo muchas felicitaciones, el muy reverendo padre Procurador general de los Mercedarios en España, fray Buenaventura de Bona.

—Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro buen amigo D. Enrique María de Arribas.

SUPRAGIOS

Hoy se cumplió el primer aniversario de la muerte de la señora doña Magdalena Fróloza y Murguía, hija de los barones del Castillo de Chirel y esposa de D. Francisco Muguro.

En sufragio de su alma se aplicarán hoy Misas en varias iglesias.

—En la iglesia de San Manuel y San Benito se dirán hoy Misas por el eterno descanso del alma del capitán general marqués de Polavieja.

FALLECIMIENTO

Cristianamente, ha muerto en Badajoz D. Francisco Villalón y Dato, vizconde del Parque.

Descansa en paz, y reciba su familia nuestro pésame.

Signe enferma, aunque encontrándose muy aliviada, la marquesa de Torreaguna.

—La duquesa de Granada de Eza se halla muy aliviada de las lesiones que sufrió a consecuencia del accidente automovilista de que fué víctima.

VIAJES

Han salido de Madrid: Para Zarauz, los vizcondes de Roda; para Guetaria, los marqueses de Casa Torres; para Medina del Campo, los marqueses de Alameda; para Panticosa, el conde de las Almenas; para Orovosa, el duque de Frías; para San Sebastián, el duque de la Roca; para Segovia, el general D. Luis de Santiago; para Navío, D. César Luaces; para el balneario de Fuente Caliente, D. Eduardo de Hinojosa; para Comillas, doña María Elizaguirre, viuda de Portuondo; para Villavieja de Odón, la señora de Betezón; para La Coruña, D. Antonio María de Enefo y su familia; para El Escorial, D. Valentín de Céspedes; para Burgos, D. José de Castro; para Avila, D. Francisco A. de Nora; para El Escorial, el doctor Hergueta y doña María Duvilla; para la Pesquera, doña María Bernales; para Adustapite, D. Vicente Fernández; para Oviedo, D. Fernando González; para La Granja, D. Fernando Suárez de Tardel; para Avila, D. Eleuterio Andrés; para Santurce, la señora viuda de Fidal y Mon.

EL MITIN DE SAN CLODIO

LOS PROPAGANDISTAS CATÓLICO AGRARIOS POR TIERRAS GALLEGAS DEL RIBERO

SERVICIO TELEGRAFICO

SANTIAGO 14.

Ha llegado en tres trenes extraordinarios la peregrinación de Tuy. Muchos peregrinos se han quedado en los pueblos por no haber material ferroviario disponible.

En la estación esperaban a los peregrinos el Obispo auxiliar, el alcalde, una Comisión de concejales, el Clero, la banda del regimiento, la colonia tudense y un gran gentío.

La peregrinación se organizó en el paseo de la Alameda, formando los arcipresbiteros de Tuy, Alenza, Trasego, La Guardia, Leña, Mimet, Montes, Puenteareas, Redonda, Ribadavia y todos los pueblos del arciprestazgo, con banderas.

Todo el trayecto estaba adornado con banderas y gallardetes.

El estandarte de los hombres lo llevaba el alcalde de Tuy, D. Manuel Caia, y las cintas los concejales, y el de las señoras, doña Carmen Puig, y las cintas varias señoras.

Presidía el Obispo auxiliar de Tuy y los alcaldes de Vigo y Santiago y varios concejales.

Durante todo el trayecto se dispararon cohetes y bombas reales.

La Misa la dijo el pentecostario de Tuy. Después de celebrar, dirigió la palabra al pueblo, explicando el significado de las peregrinaciones y la importancia de las mismas. Condensó energicamente la guerra que desamara al mundo, evocó los recuerdos de la Edad Media.

Terminado el acto, los peregrinos recorrieron la ciudad, que presenta aspecto desolado.

Por la noche, las bandas musicales han dado varios conciertos.

EL CONFLICTO DE LOS PANADEROS

Nueva reunión.

Ayer tarde se reunieron nuevamente en el Gobierno civil los patronos y obreros panaderos que constituyen la Comisión encargada de estudiar la solución del actual conflicto panadero.

La fórmula de arreglo propuesta por el gobernador consiste en que los actuales obreros cesen en el reparto del pan desde las tahonas a los puestos de venta, pero a condición de fabricar, en vez de 110 kilos, 135.

Las impresiones obtenidas de dicha reunión son optimistas, esperándose que en breve se llegará a un arreglo.

En Gobernación.

Ayer manifestó el ministro de la Gobernación que continuaban sus buenas impresiones respecto a la solución definitiva de la huelza de los panaderos.

No obstante, cree que persistirá constante y amenazador el problema del pan en Madrid mientras no se aborde de una vez, y uno de los medios de resolverlo será la municipalización de la fabricación de dicho artículo.

Dice el alcalde.

Hablando ayer el alcalde con los periodistas de la cuestión del pan, dijo que tenía buenas impresiones, que suponía que en breve se entraría en la normalidad.

Respecto a la fórmula propuesta por el gobernador, entendía que, tanto los patronos como los obreros, deben de aceptar, sin nuevas dificultades, la fórmula de que va hecho mérito. Hacer otra cosa sería demostrar por los respectivos bandos una intransigencia censurable.

De Guerra.

Admitiendo la división del cargo de subdirector de la Cría caballar al general de brigada D. Antonio Rey Maldonado.

—Nombrando para dicho cargo al general de brigada D. Francisco Ampudia y López, actual gobernador militar de Santander.

De Fomento.

Disponiendo que en las subastas que se anuncian para obras de reparación de carreteras radiales, periféricas y otras urgentes, comprendidas en la ley de 14 de Julio de 1914, se sustituya por la que se publica, la condición séptima de las particulares y económicas, que sirvió de base a las subastas celebradas.

—Aprobando el convenio de condiciones particulares y económicas para la construcción del dique rompeolas del puerto de Deva (Guipúzcoa).

—Autorizando al ministro de este departamento para contratar, mediante subasta, la ejecución de las obras de los muelles de ribera del puerto de Melilla.

—Idem para celebrar las subastas, y ordenar el gasto que representa la ejecución de las obras, de los puertos de San Vicente de la Barrera, Laredo, Bermeo, Candás, Punta Real, Melano y Moaña.

—Desistiendo el recurso interpuesto por D. Emilio Ordóñez, y confirmando la providencia del gobernador civil de Guadalajara, de 11 de Mayo último, que declaró la necesidad de la ocupación de varias fincas sitas en el término municipal de Zorita de los Canes, de la propiedad del recurrente, para la construcción del ferrocarril secundario de Oroseo a Cifuentes por Mondéjar.

—Autorizando a la Junta de Obras del pantano de El Chorro para adquirir, por gestión directa, la maquinaria destinada a las expresadas obras.

—Admitiendo la dimisión del cargo de vocal del Consejo Superior de Emigración de D. José Ramos Izquierdo, vicealmirante de la Armada.

—Nombrando para dicho cargo a D. Rogelio de Madariaga, diputado a Cortes.

—Idem, en ascenso de escala, inspector general de primera clase del Cuerpo de Montes, con la esterografía de jefe de Administración de primera, a D. Joaquín Martínez Draga.

—Idem inspector jefe de primera clase, con la categoría de jefe de Administración de segunda, a D. Domingo Olazábal y Gil de Maro.

—Idem inspectores jefes de primera clase, con la categoría de jefes de Administración de tercera, a D. Enrique de Navariz y Alcaría y a D. Patricio Morales y Panza.

—Idem inspectores jefes del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos, con la categoría de jefes de Administración de cuarta, a don Enrique Grasset y Echevarría, D. Cornelio Arellano Lapeñete y D. Antonio Ortiz Repiso y Cabrera.

Rogamos a nuestros suscritores que si sirven manifestarnos las deficiencias que hallen en el reparto del periódico.

EL DEBATE recibirá mañana antes de las nueve de la mañana.

LA PEREGRINACIÓN A SANTIAGO

LLEGADA DE LOS PEREGRINOS TUDENSES

SERVICIO TELEGRAFICO

SANTIAGO 14.

Ha llegado en tres trenes extraordinarios la peregrinación de Tuy. Muchos peregrinos se han quedado en los pueblos por no haber material ferroviario disponible.

En la estación esperaban a los peregrinos el Obispo auxiliar, el alcalde, una Comisión de concejales, el Clero, la banda del regimiento, la colonia tudense y un gran gentío.

La peregrinación se organizó en el paseo de la Alameda, formando los arcipresbiteros de Tuy, Alenza, Trasego, La Guardia, Leña, Mimet, Montes, Puenteareas, Redonda, Ribadavia y todos los pueblos del arciprestazgo, con banderas.

Todo el trayecto estaba adornado con banderas y gallardetes.

El estandarte de los hombres lo llevaba el alcalde de Tuy, D. Manuel Caia, y las cintas los concejales, y el de las señoras, doña Carmen Puig, y las cintas varias señoras.

Presidía el Obispo auxiliar de Tuy y los alcaldes de Vigo y Santiago y varios concejales.

Durante todo el trayecto se dispararon cohetes y bombas reales.

La Misa la dijo el pentecostario de Tuy. Después de celebrar, dirigió la palabra al pueblo, explicando el significado de las peregrinaciones y la importancia de las mismas. Condensó energicamente la guerra que desamara al mundo, evocó los recuerdos de la Edad Media.

Terminado el acto, los peregrinos recorrieron la ciudad, que presenta aspecto desolado.

Por la noche, las bandas musicales han dado varios conciertos.

DECLARACIONES DE CAILLAUX

LA UNIÓN FRANCO-ALEMANA

FRANCIA INSTRUMENTO DE INGLATERRA

La Correspondencia Militar de anoche publica la siguiente crónica, que le envían desde Irán:

—Hace ya bastante tiempo que yo conocía unas declaraciones de M. Caillaux, que en París eran muy comentadas, y que tenían en estas semanas la importancia del efecto producido en Francia, y al cual me referiré más abajo. No me atrevo, sin embargo, a recoger estas referencias por temor a que se impusiese al período una rectificación, dado que yo no podía explicar el origen de mi información. Ahora la situación ha variado, porque esas importantes declaraciones han visto la luz pública, pero como en Madrid no parece que son muy conocidas, las envío copiándolas al pie de la letra del periódico sudamericano La Gaceta Militar.

Dice así el colga:

—Nuestra guerra con Alemania es una locura y un crimen. En París me apedrearían si dijera esto públicamente. Sin embargo, así es.

—Dejésses es el verdadero culpable de la guerra, pues nunca puede olvidar al Emperador de Alemania, que le obligó, después de la primera crisis marroquí en el año 1905, a abandonar el Ministerio.

Nosotros, los franceses, tenemos que sacar a Inglaterra las castañas del fuego. De Rusia no podemos jamás esperar agradecimiento; tan pronto como no podamos prestarle más dinero, seremos indiferentes al amigo del Nava.

Cuando yo era ministro quise estrechar relaciones con Alemania, pues estov conveniendo que Francia y Alemania, unidas, son invencibles.

Además, sería de gran ventaja para la cultura universal. Cuando los alemanes, en Agosto, con su avance hasta el Marne nos pusieron en un arrieto, aconsejé a los directores del Gobierno francés que firmasen en seguida la paz con el Gobierno del Kaiser. Estoy seguro que entonces hubiéramos logrado una paz ventajosa.

El Kaiser quería derrotar a Inglaterra, y necesitaba para ello el camino expedito. Nosotros no hubiéramos perdido ni un metro cuadrado de suelo francés; Alemania hubiera conservado también su Rey. Alemania se hubiera conformado con el pago de una indemnización de guerra y con la promesa de que no volveríamos nuestras armas contra Berlín; pero en el Eliseo, les pareció esto vergonzoso, obligándome a partir para ultramar.

Ahora es demasiado tarde; Alemania es invencible. Lo mejor que puede venir, después de una desolación injustificada, será una paz ficticia creada por un agotamiento general.

Si no queremos sacrificar ninguna parte del territorio, ni dinero, no obtendremos la paz. El momento histórico lo hemos desperdiciado, y sobre la conciencia de Deleassé y de Poincaré pesa esta gigantesca culpa.

El pueblo alemán no se dará por satisfecho hasta ver desfilan por las calles de París al Ejército del Kaiser. En Agosto comencimos una locura, para la cual no hay remedio alguno.

FIRMA DEL REY

De Guerra.

Admitiendo la división del cargo de subdirector de la Cría caballar al general de brigada D. Antonio Rey Maldonado.

—Nombrando para dicho cargo al general de brigada D. Francisco Ampudia y López, actual gobernador militar de Santander.

De Fomento.

Disponiendo que en las subastas que se anuncian para obras de reparación de carreteras radiales, periféricas y otras urgentes, comprendidas en la ley de 14 de Julio de 1914, se sustituya por la que se publica, la condición séptima de las particulares y económicas, que sirvió de base a las subastas celebradas.

—Aprobando el convenio de condiciones particulares y económicas para la construcción del dique rompeolas del puerto de Deva (Guipúzcoa).

—Autorizando al ministro de este departamento para contratar, mediante subasta, la ejecución de las obras de los muelles de ribera del puerto de Melilla.

—Idem para celebrar las subastas, y ordenar el gasto que representa la ejecución de las obras, de los puertos de San Vicente de la Barrera, Laredo, Bermeo, Candás, Punta Real, Melano y Moaña.

—Desistiendo el recurso interpuesto por D. Emilio Ordóñez, y confirmando la providencia del gobernador civil de Guadalajara, de 11 de Mayo último, que declaró la necesidad de la ocupación de varias fincas sitas en el término municipal de Zorita de los Canes, de la propiedad del recurrente, para la construcción del ferrocarril secundario de Oroseo a Cifuentes por Mondéjar.

—Autorizando a la Junta de Obras del pantano de El Chorro para adquirir, por gestión directa, la maquinaria destinada a las expresadas obras.

—Admitiendo la dimisión del cargo de vocal del Consejo Superior de Emigración de D. José Ramos Izquierdo, vicealmirante de la Armada.

—Nombrando para dicho cargo a D. Rogelio de Madariaga, diputado a Cortes.

—Idem, en ascenso de escala, inspector general de primera clase del Cuerpo de Montes, con la esterografía de jefe de Administración de primera, a D. Joaquín Martínez Draga.

—Idem inspectores jefes de primera clase, con la categoría de jefes de Administración de tercera, a D. Enrique de Navariz y Alcaría y a D. Patricio Morales y Panza.

—Idem inspectores jefes del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos, con la categoría de jefes de Administración de cuarta, a don Enrique Grasset y Echevarría, D. Cornelio Arellano Lapeñete y D. Antonio Ortiz Repiso y Cabrera.

Rogamos a nuestros suscritores que si sirven manifestarnos las deficiencias que hallen en el reparto del periódico.

EL DEBATE recibirá mañana antes de las nueve de la mañana.

DECLARACIONES DE CAILLAUX

LA UNIÓN FRANCO-ALEMANA

FRANCIA INSTRUMENTO DE INGLATERRA

La Correspondencia Militar de anoche publica la siguiente crónica, que le envían desde Irán:

—Hace ya bastante tiempo que yo conocía unas declaraciones de M. Caillaux, que en París eran muy comentadas, y que tenían en estas semanas la importancia del efecto producido en Francia, y al cual me referiré más abajo. No me atrevo, sin embargo, a recoger estas referencias por temor a que se impusiese al período una rectificación, dado que yo no podía explicar el origen de mi información. Ahora la situación ha variado, porque esas importantes declaraciones han visto la luz pública, pero como en Madrid no parece que son muy conocidas, las envío copiándolas al pie de la letra del periódico sudamericano La Gaceta Militar.

Dice así el colga:

—Nuestra guerra con Alemania es una locura y un crimen. En París me apedrearían si dijera esto públicamente. Sin embargo, así es.

—Dejésses es el verdadero culpable de la guerra, pues nunca puede olvidar al Emperador de Alemania, que le obligó, después de la primera crisis marroquí en el año 1905, a abandonar el Ministerio.

Nosotros, los franceses, tenemos que sacar a Inglaterra las castañas del fuego. De Rusia no podemos jamás esperar agradecimiento; tan pronto como no podamos prestarle más dinero, seremos indiferentes al amigo del Nava.

Cuando yo era ministro quise estrechar relaciones con Alemania, pues estov conveniendo que Francia y Alemania, unidas, son invencibles.

Además, sería de gran ventaja para la cultura universal. Cuando los alemanes

DE INSTRUCCION PUBLICA

PROPUESTA DE TRIBUNALES DE OPOSICIONES

UNIVERSIDADES

Lógica fundamental de Murcia:

Presidente, D. Eduardo G. Baquero; vocales: D. Miguel Asín, D. José Ortega y D. José de Castro; competente, D. José Ca. ballero; suplentes: D. Adolfo Bonilla, D. Julián Besteiro y D. Baldomero Díez; competente, D. Juan Díaz.

Química orgánica aplicada a la Farmacia, de Granada (libre):

Presidente, D. José R. Carracedo; vocales: D. César Chloste, D. Obedio Fernández y D. Enrique Cuamán; competente, D. Luis Maza; suplentes: D. Eugenio Plierra, don Baldomero Bonet y D. Manuel Rodríguez; competente, D. Lucas de Torres.

Terminología, de la Central (libre):

Presidente, D. Eduardo Torroja; vocales: D. Ignacio González, D. Blas Cabrera y don Esteban Terradas; competente, D. Alberto Izquierdo; suplentes: D. José María de Madariaga, D. Eduardo Lozano y D. Manuel Martínez Risco; competente, D. Antonio María.

Química inorgánica, de Oviedo (auxiliares)

Presidente, D. José Casares Gil; vocales: D. José Muñoz del Castillo, D. Angel del Campo y D. Enrique Castell; competente, D. Julio Guzmán; suplentes: D. José Rodríguez Mourelto, D. Felipe Lavilla y D. Manuel González; competente, D. Luis Gandía.

Química general, de Murcia (libre):

Presidente, D. José Rodríguez Carracedo; vocales: D. José Rodríguez Mourelto, D. Eugenio Plierra y D. Luis Barnejo; competente, D. Enrique Bazo; suplentes: D. Enrique Hauser, D. Ruperto Lobo y D. José Alonso; competente, D. Antonio Montenegro.

Oftalmología, de Cádiz y Sevilla (libre):

Presidente, D. Ramón I. García; vocales: D. José Gómez Ocaña, D. Manuel Márquez y D. José Pareja; competente, D. Francisco B. Castro; suplentes: D. Simón Herge, D. D. Antonio Simón y D. Francisco Mesa; competente, D. Eduardo Masip.

Zoología general del curso preparatorio de las Facultades de Medicina y Farmacia, de Murcia (libre):

Presidente, D. Santiago Ramón y Cajal; vocales: D. Joaquín González Hualgo, don Luis Lozano y D. Antonio G. Varela; competente, D. Manuel A. Castilla; suplentes: D. José Gómez Ocaña, D. Francisco Aranda y D. Alberto Segovia; competente, D. Leandro Navarro.

Historia de España, de Murcia:

Presidente, D. Eloy Bullón; vocales: don Antonio Blasco, D. Juan Ortega y D. León C. Riva; competente, D. Narciso J. Liñán; suplentes: D. Jerónimo Bóker, D. Pro Zabala y D. José Zabarrullana; competente, D. Ignacio Bañer.

Minerología y Geología, de Murcia (libre):

Presidente, D. Rafael Sánchez Lora; vocales: D. Pías Lázaro e Iñza, D. Alberto Segovia y D. Francisco de las Barras; competente: D. José Aranda; suplentes: don Lucas Mallada, D. Lucas Fernández y don Emiliano Rodríguez; competente, D. Enrique Pineda.

Obstetricia y su clínica, de Cádiz (auxiliares):

Presidente, D. Antonio Fernández Chacón; vocales: D. José Gilina, D. Luis Guadua y D. Diego Godoy; competente, D. Jacinto Ovín; suplentes: D. Baldomero González, D. Rafael Molla y D. Isidoro de la Villa; competente, D. Enrique Moreno.

Técnica anatómica, de Granada (libre) y de Sevilla (auxiliares):

Presidente, D. Ramón Jiménez; vocales: D. Juan Bravo, D. Leonardo de la Peña y D. Enrique Gómez; competente, D. Aurelio del Río; suplentes: D. Enrique Isla, D. Florencio Castro y D. Casimiro Torres; competente, D. Celestino Compañer.

Farmacología y Legislación relativa a la Farmacia, de Granada (auxiliares):

Presidente, D. José Casares Gil; vocales: D. Martín Pavón, D. Eduardo Estévez y D. Ramón Torralba; competente, don Martín D. Pérez; suplentes: D. José Ubeda, D. José Rodríguez y D. Enrique Soler; competente, D. Emilio González.

Astronomía astronómica y Geodesia, de la Central (auxiliares):

Presidente, D. Eduardo Torroja; vocales: D. Francisco de P. Arredondo, D. Francisco Izquierdo y D. Ignacio Tarazona; competente, D. José Galvés; suplentes: D. Eduardo Mier, D. José Ruiz y D. Luis Abaurrea; competente, D. Calixto Pérez.

Sidra Vereterra y Gargas preferida por cuantos la conocen.

NOTICIAS

LA TEMPERATURA

El termómetro marcó ayer: A las ocho de la mañana, 19 grados. A las doce, 25. A las cuatro de la tarde, 23. Temperatura máxima, 25 grados. Idem mínima, 13. El barómetro marcó 706 mm. Variable.

URBERUEGA DE UBILLA, Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídense memoria y guías. Se remiten gratis.

En la mañana de ayer, con motivo de la fiesta nacional francesa del 14 de Julio, se celebró una recepción en la Embajada de Francia.

Por el mismo motivo, ha ondeado la bandera tricolor en la Embajada, Consulado, Club Francés y Alhambra Francesa.

En el café París celebró ayer noche el acostumbrado banquete de la colonia francesa en Madrid, para conmemorar el 14 de Julio.

El Sr. D. Julio Sánchez Godiner ha tenido la bondad de enviarnos un ejemplar de su obra "Colección de cuentos".

Estos de carácter moral y admirables cuentos, llevan un prólogo de D. Federico del Río Armenta.

Agradecemos el envío.

CONSERVAS ULECIA-Logroño.

FERIAS EN PAMPLONA

SERVICIO TELEGRAFICO

Se ha celebrado con toda solemnidad la función religiosa de la Octava de San Fermín. A ella ha acudido el Ayuntamiento, bajo maza y precedido de bandas de música.

Don Santiago Moral, rector del Seminario de Madrid, pronunció un eloquente sermón.

La compañía Guerrero-Mendoza estrenó, con gran éxito, la obra de los Quintero, El duque de El.

ALFONSO COSTA NO HA MUERTO

LOS TELEGRAMAS DE BADAJOZ LA AFIRMAN

EN LA LEGACION PORTUGUESA LA NIEGAN

En nuestro número de ayer dábamos cuenta de nuestros lectores de la muerte del ex presidente del Consejo de ministros de Portugal, Alfonso Costa.

La noticia fué telegrafiada desde Badajoz a periódicos y Agencias, y toda la Prensa de Madrid acogida en sus columnas, excepción hecha de nuestro colega A B C, que la rectifica con un telegrama de Lisboa depositado el día 13 a las doce de la noche.

La información parecía confirmada oficialmente por las declaraciones del señor ministro de la Gobernación, quien, hablando con los periodistas, díjoles que había sido autorizada por el Gabinete de Lisboa la exhibición del cadáver de Costa.

Al medio día de ayer comenzaron a circular por Madrid rumores negando la muerte de Costa.

A las cuatro de la madrugada, la Agencia Fabra nos comunicó un telegrama de Lisboa, en el que se dice que Costa continúa en el Hospital, y que ha mejorado, pudiendo tomar algún alimento.

MELLILLA JUGUETES FINOS Y BARATOS

BARQUILLO, 6 duplicado

CONSEJO DE MINISTROS

A la entrada.

A las once de la mañana de ayer se reunieron los ministros en Consejo.

El señor presidente, al llegar, expuso:

"No habiéndose recogido con entera exactitud en algún periódico las manifestaciones que respecto a las denuncias de contrabando de ganado se ponen en mis labios, ruego a ustedes hagan constar que mis manifestaciones de ayer se redujeron a consignar:

1.º Que la prohibición de exportación de ganado y substancias alimenticias no es un acto de Gobierno impuesto por los deberes de neutralidad, sino sencillamente por conveniencias del mercado interior;

2.º Que los países neutrales pueden consentir todas las exportaciones de sus productos, incluso las armas y municiones de fabricación privada, sin que por ello quebranten los deberes que en relación internacional alcanzan a los países neutrales."

El ministro de Hacienda llevaba al Consejo el informe del Consejo de Estado sobre su proyecto de protección a las nuevas industrias.

El de Instrucción pública llevaba dos expedientes: uno referente a material de escuelas, y otro sobre concesión de crédito para reparación de la Alhambra de Granada.

El de Estado manifestó no tener noticias oficiales de la muerte de Alfonso Costa.

—Sin embargo—añadió—, como estaba muy grave, debe haberse muerto.

Los demás ministros no hicieron ninguna manifestación.

A la salida.

Antes de la una terminó el Consejo, cuya referencia dió el Sr. Dato.

Participó haberse acordado destinar los solares de la calle de Montalbán, propiedad del Estado, a edificar en ellos el nuevo Ministerio de Marina, y el de la calle de Alcalá, donde estaba la Presidencia del Consejo, a edificio para Gobierno Militar y Capitanía General.

Hoy, según otro acuerdo del Consejo, se publicará el anuncio llamando a los excedentes de cargo de la quinta de 1913, a fin de que se presenten el 15 de Agosto, fecha elegida para que durante el mes de plazo que se concede, la oficialidad instructora pueda gozar el merecido descanso.

El Consejo, según finalmente manifestó el Sr. Dato, había comenzado a estudiar el informe del Instituto de Reformas Sociales, en lo referente al personal náutico y a los navieros, pero no habiendo podido dedicar a ello más tiempo, así como tampoco a la cuestión de los ferrocarriles secundarios, se celebrará una nueva reunión mañana a las once.

El señor conde de Bugallal facilitó la siguiente nota:

"El ministro de Hacienda dió cuenta del informe del Consejo de Estado en pleno acerca del proyecto de exenciones y aranzamientos tributarios para las Sociedades que se constituyen con el fin de crear industrias nuevas ó las que en la actualidad no abastecen suficientemente el mercado nacional; resolviéndose de conformidad en el fondo con la propuesta de la mayoría del Consejo y dictándose la medida mediante Real decreto por el que el Gobierno la urgencia y la necesidad del acuerdo, sin perjuicio de dar oportunamente cuenta a las Cortes.

También se prevé y atiende al caso de las Sociedades y empresas actuales que aumenten su capital, para el mayor desenvolvimiento de las industrias que explotan."

EXPEDIENTES APROBADOS

Fueron aprobados los siguientes expedientes:

Hacienda.—Autorizando al delegado de Hacienda de Logroño para anunciar un concurso de arriendo de locales para la instalación de las oficinas de la Delegación de Hacienda de dicha provincia.

Fomento.—Subasta de las obras del muelle en los tramos primero y segundo del dique de Levante del puerto de Tarazona.

Conservación de carreteras en la provincia de Cuenca.

Gracia y Justicia.—Decreto para reunir en Madrid un Congreso nacional de educación protectora de la infancia rebelde, viciosa y delincuente.

Marina.—Decreto autorizando para contratar por concurso las obras para la instalación de grúas, vías y pavimentación en el dique Victoria Eugenia, del Arsenal del Ferrol.

Presidencia.—Abonar el importe líquido de las obras ejecutadas en el monumento conmemorativo del Centenario de las Cortes de Cádiz, durante el segundo semestre del año actual, a favor de los autores y contratistas del mismo.

El Consejo despañó el conflicto entre los ministros de Instrucción pública y Gobernación, con motivo del Patronato de la Fundación Hospital de Nuestra Señora de la Asunción, de Avila, vulgar de Mosén Rñf de Bracamonte, resolviéndolo en favor de Instrucción pública, de acuerdo con la mayoría de la Comisión permanente del Consejo de Estado.

EL BLOQUE DE LA PRENSA

EN FAVOR DE LA NEUTRALIDAD

LOS PERIODICOS ADHERIDOS

Los periódicos adheridos hasta ahora al bloque periodístico que propuso nuestro colega A B C, son los siguientes:

DE MADRID

Diario Universal, Correspondencia Militar, EL DEBATE, El Día, Ejército Español, La Monarquía, La Mañana, La Tribuna, El Universo, El Diario Español, La Prensa, El Correo Español, España Libre, El Siglo Futuro, Diario de la Marina, La Publicidad, Marte, El Pensamiento Femenino, El Parlamentario, El Globo, Los Occidentales, El Indiscreto, La Vos del Trabajo, Roma, Mundo Financiero, Los Destinos Civiles, OTRAS PÁGINAS, EL DOMINGO Negro, El Mundo Militar y La Liga Agraria.

DE PROVINCIAS

Diario del Puerto, Puerto de Santa María; La Polémica, Tortosa (Tarragona); El Salmantino, Salamanca; El Eco de Baruelo, Palencia; La Vanguardia Balear, Palma de Mallorca; La Vos de Olmedo, Olmedo (Valladolid); La Información, La Laguna de Tenerife (Canarias); Diario de Cáceres, El Campo, Orotava (Canarias); El Radical, Albacete; Diario Liberal, Córdoba; El Porvenir, Toledo.

El Eco de Benavente, Zamora; Diario de Jerez, Diario de Alcaete, El Pueblo Extremeño, Badajoz; La Monarquía, de Vélez Málaga; El Eco de Santiago, La Coruña; El Noticiero, de Jerez; La Verdad Cívica, de Cieza; La Vos de Peñafiel, Diario Liberal, de Córdoba; Ciudadano, de Orihuela; El Pueblo Astur, de Cangas de Tineo (Oviedo); El Narcea, de Cangas de Tineo; La Alambra, de Palma de Mallorca; Gil Blas, de Mérida; Diario de Huelva, Diario de Reus, Diario Ferroltal, Sigüenza, El Pueblo Católico, de Jaén; Asturias, de Oviedo; La Luz de Astoria, El Pensamiento Navarro, de Pamplona; El Día de Cuenca, Heraldillo de Castellón, El Telegrama del Rif, Melilla; El Diario de Alcaete, El Norte, de Gerona; Las Provincias, de Valencia; Heraldillo de Zamora, Diario de Galicia, de Santiso (La Coruña); La Vos de la Verdad, de Lugo; La Idea Moderna, de Lugo; Diario de Tarragona, El Guadalquivir, de Andújar (Jaén); Heraldillo de Gerona, Heraldillo de Campió, de Reinoso (Santander); El Bien Público, de Mahón; La Correspondencia de San Fernando, La Región, de Talavera de la Reina (Toledo); Rosas y Espinas, de Valencia; La Dinastía, de Cádiz; El Resmen, de Ibiza; La Razón, de Lugo; La Luz, de La Unión (Murcia); La Verdad, de Murcia; El Castellano, de Toledo; La Vos de Valencia, La Vos de Castilla, de Burgos; El Ventolero, de Vitoria (Tarragona); La Defensa, de Elche (Alicante); El Andarav, de Cantáyar (Almería); El Oriente de Asturias, de Llanes (Oviedo); Aires del Monje, de Poria (Zaragoza).

Diario Conservador, Cádiz; El Correo de Andalucía, Sevilla; San Agustín, Jaén; El Defensor de Córdoba, Córdoba; La Provincia Valenciana, Valencia; La Irredención, Almería; El Avisador Numinoso, Soría; El Correo de Cádiz, Cádiz; El Casellano, Burgos; El Correo de Lérida, Lérida; El Noticiero, Zamora; Correo de la Mañana, Badajoz; El Tiempo, Murcia; Diario de Valencia, Valencia; El Eco de la Provincia, Jaén; El Pensamiento Asturiano, Asturias (Oviedo); La Libertad, Vitoria; El Corredor, Oviedo; El Pueblo Manchego, Ciudad Real; Revista Portuense, Puerto de Santa María (Cádiz); Noticiero Gradadino, Granada; La Defensa, Málaga; Nueva Pájar de Falagás, Badajoz; Avante, Ciudad Rodrigo (Salamanca); La Unión Mercantil, Almería; La Opinión, Cebra (Córdoba); Patria Oliva, Penavente (Zamora); El Aculeo, Aguilas (Murcia); La Canyana Gorda, Toledo; El Regio, Calatayud (Zaragoza); El Diario de Arica, Arica (Tarapacá, Chile); El Asociador Itálico, Tudela (Navarra); La Unión Mercantil, Málaga; La Gaceta del Norte, Bilbao; Diario de Córdoba, Córdoba; El Correo, Alicante; La Lealtad, Zaragoza; El Eco Toledano, Toledo; Diario de Avisos de Córdoba, Córdoba; La Gaceta del Sur, Granada; El Correo de Zamora, Zamora; La Última Hora, Palma de Mallorca; El Día de Palencia, Palencia; Heraldillo de Caravaca, Caravaca (Murcia); El Avance Social, Sección; Diario de la Fidia, Logroño; La Crónica Meridional, Almería; El Correo del Norte, San Sebastián; Heraldillo de Antequera, Antequera (Málaga); Fomento Agrícola de Andalucía, Córdoba; Tontolín, Lora (Murcia); El Pueblo Vasco, Bilbao; La Fiera de Navarra, Tudela; El Porvenir, Valladolid; Juventud, Baena (Jaén); La Crónica, San Sebastián.

Para tubo digestivo, cóbilas y evitar infancias gastro intestinales (Nifidias), beber siempre

AGUA DE BORINES

Verdadera REINA DE LAS DE MESA

OPOSICIONES Y CONCURSOS

En virtud de lo dispuesto en el art. 4.º del reglamento general de oposiciones, se abre a la convocatoria para proveer la plaza de Música de la Normal de Maestros de Tonal, inserta en la Gaceta del día 4 de Mayo último, la vacante de igual plaza de la Normal de Maestros de Soria.

Los aspirantes con opción a esta plaza presentarán en el término de un mes, a partir desde el 12 del actual, sus instancias en el Rectorado de Zaragoza con las respectivas partidas de nacimiento.

Escuela Superior del Magisterio.

Han terminado en esta Escuela los exámenes de ingreso con los de la Sección de Letras, para alumnas, que dió el resultado siguiente:

Número 1, señorita Francisca López Gutiérrez; 2, señorita Cándida Cadenas y Campo; 3, señorita Matilde Gómez y Rodríguez; 4, señorita Carmen Montaner y Serra; 5, señorita Rosario Vila y Hernández; 6, señorita Antonia Ortiz Currais; y 7, señorita Francisca de P. Botigas.

Las de registradoras.

Ayer aprobó el primer ejercicio, con 319 puntos, D. Miguel Plaza Valdés.

Para hoy, a las once y media de la mañana, están convocados los opositores comprendidos entre el núm. 438 al 470, ambos inclusive.

AGUAS DE GORCONTE

LAVADO ABSOLUTO DE LAS VIAS URINARIAS

UNA CARTA DEL SEÑOR MAURA

LA JEFATURA DEL SEÑOR DATO

Con motivo de la proclamación del señor Dato para la jefatura del partido conservador, y contestando a los telegramas que ha recibido de varias Juntas de provincias, el Sr. Maura ha dirigido a los presidentes de algunas de aquéllas la siguiente carta:

"Muy señor mío y amigo: He tenido el gusto de recibir el telegrama en que en nombre de la Juventud de su presidencia, tiene la bondad de reiterarme la adhesión colectiva que tanto estimo. Un artificio más, sobre los muchos que presentamos, no altera la realidad de las cosas. Ahora, como siempre, lo que principalmente nos inculca es estar atentos al interés nacional que representamos, y procurar servirlo con positiva eficacia, vigorizándolo y disciplinando la acción común, en constante estudio de las circunstancias y los modos más favorables y oportunos para que sobre las ficciones corrientes, predomine la voluntad de las clases conservadoras, hoy supeditadas a sus irreconciliables adversarios.

En esta labor desca a VV., muchos éxitos su amigo afmo. q. l. b. l. m., A. Maura. Soñezano, 4 Julio de 1915."

LA VERDADERA GANGA!!

Automóvil Mercedes, 35 H. P., a toda prueba, 5.000 pesetas. Conde de Aranda, 20.

POLITICA

DATO, CIERVA, SÁNCHEZ GUERRA

El presidente del Consejo estuvo en la mañana de ayer en el domicilio del Sr. Cierva, con el fin de devolver a éste la visita de despedida que recientemente le hizo; y el señor Cierva visitó ayer en Gobernación al señor Sánchez Guerra, para despedirse de él.

Los Sres. Dato y Cierva, y Cierva y Sánchez Guerra conferenciaron detenidamente.

EL CANAL DE LOZOYA

VISITA DEL REY

Mañana visitará S. M. el Rey las obras que se están realizando en el Canal del Lozoya, preferentemente las de la presa de Villar.

Acompañarán a Don Alfonso el señor ministro de Fomento, el director general de Obras públicas y el comisario regio del canal.

Los expedicionarios almorzarán, después de la visita, en Torrelaguna.

FOR LOS MINISTERIOS DE INSTRUCCION PUBLICA

Construcciones escolares.

En la Gaceta de ayer se inserta el Real decreto de Instrucción pública referente a subvenciones para construcción de Escuelas.

En él se dispone que, con sujeción a las disposiciones contenidas en el Real Decreto de 28 de Abril de 1905, Instrucción técnica higiénica y Real orden de igual fecha para la construcción de edificios escolares, se conceden subvenciones con el expresado objeto a los Ayuntamientos de Tuella de Duro (Valladolid), Linares (Jaén), León (Almería), Jaén, Valdevinbre (León), Matanza (Lérida), Miranda de Castañar (Salamanca), Soto del Barco (Oviedo) y Saldaña (Palencia), fijándose el tanto por ciento, su importe total, el número de edificios y cantidades que a cada ejercicio corresponden.

Comisión Nacional de Mutualidad Escolar.

Bajo la presidencia del Sr. Bullón, se ha reunido la Comisión Nacional de Mutualidad Escolar, actuando disuando las bonificaciones acostumbradas a las Mutualidades de nueva creación y las bonificaciones anuales correspondientes a las ya creadas.

Los demás asuntos despañados han sido de trámite y sin especial interés.

De la Exposición de Bellas Artes.

Según la propuesta elevada al ministro de Instrucción pública, sobre adquisición de obras y concesión de bolsas de viaje a los artistas premiados en la última Exposición, se adquirirán los cuadros de los cuatro primeros medallas.

De las ocho segundas medallas se adquirirán obras a los cuatro primeros lugares, y a las restantes se concederán bolsas de viaje.

A las 16 terceras medallas se las concederán bolsas de viaje.

Estos premios comprenderán las secciones de Pintura y Grabado.

Más adelante se concederán bolsas de viaje a los premiados en anteriores Exposiciones.

La Inspección primaria.

La Junta directiva de la Asociación Nacional de Inspectores de Primera enseñanza ha visitado a los señores ministro de Instrucción pública y director general, para exponerles algunas consideraciones sobre cuestiones que afectan a la Escuela primaria y a su Inspección técnica.

En la conferencia se analizaron las causas a que obedece el hecho de que no acudan a la Inspección, en número suficiente, elementos profesionales de valía. En las oposiciones para proveer plazas de inspectores suelen quedar éstas desiertas; y en la Escuela Superior del Magisterio, centro destinado a la formación de inspectores de Primera enseñanza y profesores de Escuela Normal, al finalizar este curso, se ha dado el caso de que no se ha podido proveer en propiedad ni una sola de las muchas Inspecciones que hay vacantes, pues absolutamente todos los alumnos han elegido plazas de Escuela Normal.

El Sr. Bullón ofreció su concurso para recabar la escuela de sueldo acordada por la Asociación Nacional de Inspectores.

OTRAS NOTICIAS

Ayer tarde visitaron al jefe del Gobierno los periodistas barceloneses que se encuentran en Madrid.

Mañana, a las once, se celebrará Consejo de ministros.

El Sr. Dato confirmó ayer tarde que mañana llegará a Madrid el general Jordana.

SETECIENTOS OBREROS EN HUELGA

De Gijón participan que en Sama de Langreo se han declarado en huelga 700 obreros de las minas Duro Pelguera, por pretender que la Compañía obligue a pertenecer al Sindicato a los obreros no inscriptos en él.



BI-FO-LA

Es un juego entretenido e higiénico para el campo, que hace ejercitar el pulso y la vista.

NO SE ROMPE

PRECIO 1,25 PTAS. PARA ENVIOS POR FERROCARRIE HAY QUE AUMENTAR 1,35 PESETAS ESPECIALIDAD DE LA CASA

L. ASIN PALACIOS PRECIADOS, 23.-MADRID

VIDA RELIGIOSA

JUBILEO CARMELITANO

Se gana el Jubileo (como el de la Porciúncula), con las condiciones acostumbradas, visitando las iglesias de los padres Carmelitas (Don Evaristo), Religiosos de Santa Ana y Santa Teresa y Nuestra Señora de las Maravillas, y por privilegio, en la iglesia del Buen Suceso, desde las dos de la tarde del día de hoy hasta la puesta del sol de mañana.

CULTOS PARA HOY

DIA 15.—JUEVES

San Enrique, Emperador; Santos Jenaro y Florencio, mártires; San Atanasio, Obispo; San Cayulo de Leis, confesor y fundador; los cuarenta mártires del Brasil; San Ignacio de Azevedo, de la Compañía de Jesús, y compañeros mártires, y la Beata Angelina de Marsciano, virgen.

La Misa y Oficio divino son de San Enrique, con rito semidoble y color blanco.

Adoración Nocturna.—San Ildefonso. Corte de María.—Del Tránsito, en San Millán, el Carmen y San Ildefonso; del Pópulo, en Santa María, 6 de la Elevación, en San Pedro.

Cuarenta Horas.—Parroquia de San Ginés. San Ginés (Cuarenta Horas).—Por la mañana, a las siete, Exposición de S. D. M.; a las diez, Misa solemne, predicando el señor cura; y por la tarde, a las seis y media, Estación, Rosario y sermón que predicará el Sr. Calpena; Procesión de Reserva y Penitencia.

San Lorenzo.—A las siete y media y ocho, Misa de Comunión general para los Jueves Eucarísticos.

San Manuel y San Benito.—A las siete y ocho y media, ídem íd.

San Pedro (Chal del Buen Consejo).—A las ocho, ídem íd., con Exposición de Su Divina Majestad y Plática, por el Sr. Gracia. Calatrava.—A las ocho y media, ídem íd. San Ildefonso.—A las ocho, Misa de Comunión para la Asociación de Santa Teresa de Jesús; a continuación el Ejercicio acostumbrado.

CULTOS PARA MAÑANA

DIA 16.—VIERNES

El Triunfo de la Santa Cruz y Nuestra Señora del Carmen.—Santos Fausto, Domitiano y Sisimando, mártires; Santos Esteban y Valentín, Obispos, y Santa Reinalda, virgen y mártir.

La Misa y Oficio divino son de Nuestra Señora del Carmen con rito doble mayor y color blanco.

Catedral.—Termina la Novena a Nuestra Señora del Carmen; a las seis y media, Misa de Comunión en su capilla, Santo Rosario y Novena.

Buen Suceso.—Ter

ACADEMIAS MILITARES

EXAMENES DE INGRESO

SERVICIO TELEGRAFICO

Infantería. Toleado 14. Han aprobado el primer ejercicio: Don Miguel Pérez Blázquez, D. Juan...

Artillería. SEGOVIA 14. Han aprobado el primer ejercicio: Don Enrique Rodríguez Almeida, D. Aurelio García Bermejo, D. José Tuero...

Artillería. SEGOVIA 14. Han aprobado el segundo ejercicio: Don Juan Llobera Balaguer, D. Juan...

Artillería. SEGOVIA 14. Han aprobado el cuarto ejercicio: Don Antonio Cerrera Conejo, D. José...

Artillería. SEGOVIA 14. Han aprobado el primer ejercicio: Don Angel Sánchez, D. Alfredo Calvo...

Artillería. SEGOVIA 14. Han aprobado el primer ejercicio: D. Siro Martín López, D. Ramón Vincennes...

ANTEOIOS EMILIO CORTES. Garantía absoluta. GRADUACION EXACTA. Precios económicos.

Abanicos. Acabamos de recibir del Japon un inmenso surtido de dibujos selectísimos.

PARA TODOS NUESTROS LECTORES. CUPÓN REGALO. EL DEBATE, deseando que sus numerosos lectores...

LA COMUNION DIARIA. MANERA PRACTICA DE LLEVAR A LOS NINOS A LA COMUNION DIARIA.

SINDICATOS Y CAJAS RURALES. Director en Derecho, Licenciado en Filosofía y Letras y Profesor de Estudios Superiores...

Tu mas fama que el colosal 42! tiene en el mundo la sin rival lámpara EGMAR por ser la mejor que existe.

HERNIADOS AVISO EN SU OBSEQUIO. Retención y curación radical en todas edades, sin operar, con comodidad...

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA. LINEA DE BUENOS AIRES. Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4 de Málaga el 5 y de Cádiz el 7...

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VICTORIA. PATRIOTISMO Y CIVISMO. Se ha puesto a la venta al precio de 50 céntimos...

TERMAS MATHEU Y SAN FERMIN. Magníficos establecimientos restaurados y amplios. Aguas muy eficaces contra el reumatismo, artrosismo, neurastenia, etc.

Compre usted. Sr. Vázquez de Mella. P. Zacarias Martínez. D. Alejandro Pidal y Mon. D. Angel Herrera.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras...

UNGUENTO MAGICO. THORLEY, condimento para el ganado. SENORA viuda, desea JUVEN, práctico cultivar...

Bolsa del trabajo. NECESITAN TRABAJO. PROFESOR de primera y segunda enseñanza. SENORA viuda, desea JUVEN, práctico cultivar...

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VICTORIA. PATRIOTISMO Y CIVISMO. Se ha puesto a la venta al precio de 50 céntimos...